

長柄小だより

考えて行動できる子
～自立・創造
しなやかな心～

令和5年度 第18号
2023年12月22日
葉山町立長柄小学校
校長 長谷川 泰子
TEL 046-875-6860

本日、2学期が終了しました。子どもたちには待ちに待った冬休みです。おうちの方とゆっくり過ごす時間になることを願っております。

さて、学校に寄せられる保護者の方からの相談、子どもたちのトラブルに多いのが「通信ゲーム」の中でのトラブル・ラインの中の会話です。大人が思っている以上に、ネットの中の子どもの世界は広いです。学校でも事あるごとに指導をしておりますが、学校ではなかなか見えない世界です。そして学校に解決を求められても限界があります。「しっかりとときまりを作っている」というご家庭も長柄小には多いようですが、それでも、今一度、ご家族でゲームや携帯の使い方について話してみてください。

ゲーム機やスマホはこれからの社会、避けては通れませんが、成長期のこの時期にお子さんに渡すということは、その瞬間から「使用の仕方」という長きにわたる闘いが始まります。なぜなら、面白いからです。各ゲーム会社、アプリの開発者は世界中で、日夜必死で、開発をしています。面白くないはずはありません。あつという間に「ゲームをやめなさい」「スマホばかりいじるのをやめなさい」と叱ってもやめられない状態がやってきます。この叱る状況になっているときは、子どもにとってはもうすでに末期状態と言っても過言ではないそうです。どのように付き合っていくか、「ゲームだから駄目」ではなく、使い方によっては優れたものになりうるものですから、「付き合い方を家族で考える」ぜひ、このお休みを利用して取り組んでみてください。

令和7年度4月1日から南郷中と小中一貫校(施設分離型)になります

葉山町のスクールミッションが策定されました。これに基づき、南郷中と長柄小は令和7年度から小中一貫校になります。長柄小・南郷中は今年度から学校教育目標を同じにし、同じ方向を向いて歩み始めました。来年度以降さらに両校をつなぎながら、子どもたちにとってよりよい教育環境を整えていきます。

葉山のスクールミッション

1. 社会の変化、葉山のまちづくりとともにある学校
2. 夢や目標をみつける力、みつけたときに行動できる力が学べる学校
3. 進取の気象に富んだ学校

●小中一貫校の教育目標は？

「考えて行動できる人(子)」

「自立」責任ある行動をとる力

「創造」新たな価値を創造する力

「しなやかな心」対立やジレンマを克服する力

※学区のねじれについては、教育委員会とともに課題として把握しています。葉山町のスクールミッションが定まったことで、両学区(中学校)ともスクールポリシーを策定するので、両校の教育内容に大きな差異はなくなっていくものと考えられます。

●なぜ小中一貫校を作るのでしょうか？

小中一貫教育のメリットとされる教育効果を子どもたちに享受してもらうためです。

地域に開かれたコミュニティー学校として、地域の拠点となる学校づくりも行っています。

●小中一貫校に変わることで何が変わるのでしょうか？(一貫教育に期待できること)

- ①小・中学校の教員が、目指す子ども像を共有するとともに、9年間を通じた教育課程を編成し、同じ目的・イメージに向かって系統的な教育を目指すことができます。

- ②一体化した際には、小中学校の先生が同じ学校内にいることで、進学する際の児童の情報共有がスムーズになり、いわゆる中1ギャップと呼ばれる、「環境の変化への不適応」が少ない状況を作っていきます。
- ③校内研究の成果を共有し、「学び合い」「探求的な学習」等を深め、確かな成果を上げていくことができます。

令和7年度から開校する南郷中学区小中一貫校は施設分離型です。施設一体型の方が上記の3点をより効果的に行えますが、当面は施設分離型でもできることから取り組んでいきます。



1月の予定

1	月	元日 冬季休業
2	火	
3	水	
4	木	
5	金	
6	土	
7	日	
8	月	成人の日
9	火	始業式 短縮3時間 ★下校 11:00
10	水	短縮4時間 ★下校 11:55
11	木	朝の集い 給食開始 短縮5時間 ★下校 13:45
12	金	新1年生保護者説明会 5年もちつき
13	土	
14	日	
15	月	5時間授業(下校 14:25)
16	火	
17	水	
18	木	朝の集い(校長先生)SC
19	金	委員会活動⑤
20	土	
21	日	
22	月	5時間授業(下校 14:25)
23	火	
24	水	SC
25	木	立会演説会(5時間目)
26	金	クラブ活動⑦
27	土	
28	日	
29	月	リソース・リラックスルーム懇談会(南郷中)
30	火	
31	水	

クラブ活動

子どもたちが楽しみにしている活動です。生き生きとどの子も素敵な顔でした。



5年総合 椿米店の椿さん来校

上山口の椿米店さんの椿さんにお米についていろいろと教えてもらいました。子どもたちがいつも目にしている白米はどのような過程を通してそうなるのか。お米をブレンドするのはなぜか、お米を作ってくださっている農家の方の思いは？など。最後におせんべいもいただきました。



2年生 給食の野菜はどこから



給食に使われている野菜はどこから来たのだろうと担任の先生と栄養士の降旗先生と勉強しました。下山口の澁谷さん、上山口の沼田さん…葉山の野菜を作ってくださっている方のお名前が出てきました。

小中合同リラックスルーム懇談会

南郷中リソースルームで

1月29日(月)16:00

初の合同開催。小中関係なく子どものことについてお話ししましょう。最近こんなことで困っている。学校の様子は？ などなど お気軽にどうぞ